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二七商圈作为郑州
市最具影响力的商圈，拥
有华润万象城、丹尼斯大
卫城、金博大、郑州百货
大楼、大上海城、光彩市
场、百年德化、华联商厦
等数十个商业项目，总体
量超过150万平方米。

近年来，在二七商圈
不断发展过程中，其他副
商圈也在不断形成，郑
州的商业布局朝着多中
心、多区域方向发展。
曾经因“中原商战”名扬
全国的二七商圈载沉载
浮20多年后，借助郑州
“二七商圈新崛起”的发
展战略，正在不断创新与
嬗变。

那么，未来二七商圈
该如何再崛起？27日，
由郑州报业集团主办的
“二七商圈再崛起”行业
发展高峰论坛在郑州举
行，众多商界“元老大咖”
齐聚，就二七商圈如何嫁
接新资源、引进新理念、
变革新思路、拓展新业
态，共创价值、共享成果、
共赢未来的话题，深入展
开讨论。
记者 赵柳影/文

王秀清/图

作为商都历史文化区、百年德化文化复兴两大
重点文化片区覆盖的商圈，近年来，在地铁交通的强
力支撑下，二七区的吸引力和承载力得到不断提升。

在“二七商圈再崛起”行业发展高峰论坛上，郑
州报业集团党委委员、郑州晚报社负责人、中原网
董事长张新彬首先做了致辞。

张新彬认为，改革开放40年，郑州发生了翻天
覆地的变化，其中一个显著标志就体现在一个个商
圈上。商圈不仅集聚着各种体量、各种类型、各种
业态的商业企业，形成了浓厚的商业氛围，而且聚
集了人气，商圈把单体企业结合成团，发挥整体功
能，产生互动效应，相互促进、共同发展。这些商圈

已经成为郑州商业版图上一颗颗闪亮的明珠，为整
个郑州商业增添光彩。改革开放的历史告诉我们，
要推动郑州商业进一步发展，主动关心和切实抓好
商圈的发展是一项很重要的工作。

郑州报业集团举办此次论坛，是探讨二七商圈
如何嫁接新资源、引进新理念、变革新思路、拓展新
业态的论坛，这次论坛是共创价值、共享成果、共赢
未来的论坛，这次论坛也是助力“二七商圈再崛起”
的论坛。

张新彬认为，这次论坛必定能为郑州商圈带来
不一样的“头脑风暴”，必定能助力二七商圈实现突
围和蝶变，必定能助力郑州国际级商圈的建设。

助力二七商圈实现突围和蝶变

高峰论坛

此外，针对二七商圈如何再崛起的话题，我们
也邀请了各位专家学者和商业大鳄展开深入的研
究、探讨，希望对推动郑州二七商圈的进一步发展
起到积极的帮助和促进作用。那么，现场都有哪
些精彩发言，又有哪些经验之谈呢？

作为郑州商业“元老”级人物，郑州华联商厦
有限责任公司党委书记、董事长张淑云已经在该
领域“征战”了几十年，可谓经验满满。

“二七商圈是郑州商业的窗口，也是一张名
片，因此，二七商圈发展的好坏，对郑州整体商业
的发展起着至关重要的作用。目前，二七商圈处
于新老商业交替的地区，新商业在努力拓展，老商
业要向新商业积极学习。”张淑云说。

作为90年代中原商战的亲历者，张淑云自然
而然地谈到了闻名全国的二七商圈第一轮商战，
“那时候，郑州的本土商业企业做的非常好，无论

是经营、管理、商品陈列、售后服务都非常到
位，并且为郑州的知名度提升起到了很
大作用。”张淑云认为，第一轮商战本身

并没有打倒任何一家企业，而是对各个企业都进
行了更高层次的要求。

随着时代的发展，目前，二七商圈的商业体加
速集聚，除了本土企业，更有全国知名的商业体不
断进驻，形成了新一轮的竞争，这就要求老商业要
不断求新求变，加强线上线下融合，探索符合现代
消费者需求的经营之道。

“商业每天都在发
生变化，不改变就是
退步。目前，二七
商圈是一个良性
竞争的状态，就
看在这里生存
的各家企业如何
站在全客流的视
角下，根据自身定
位来持续发力。”郑
州华联商厦有限责任
公司总经理李刚说。

求新求变，加强线上线下融合

“大咖”齐聚 共话发展
“二七商圈再崛起”行业发展高峰论坛在郑举行

郑州现代商业的发源地——“二七商圈”面
对当下商圈裂变和新业态急速升级的局面，它面
临哪些问题、机遇与挑战？

作为一个投资公司，河南奥园置业有限公司
（郑州天然商厦）总经理蒋旭东更多地从投资的
角度来看待二七商圈的发展。

蒋旭东说，未来，如何解决二七商圈的交通问题
非常重要，在目前空中连廊的基础上，能否将各家商
场的地下进行连接，从而实现互通互联、人流共享。

“目前，二七商圈还存在很多老项目，这些是
与时代发展不相符的，因此，二七商圈的企业要
以顾客为需求，做业态调整、做空间改造。同时，

促进政企合作，将政府与企业形成一个合力，促
进二七商圈协调发展。”百年德化风情购物公园
总经理王兆琦说。

无论是提起郑州商业的发展，还是谈到二七
商圈的再生，郑州百货大楼是一个绕不过去的
“关键词”，它不仅是郑州人心底的记忆，更一度
成为郑州商业的名片和旗帜。

“每个商业体在二七商圈里都要找准自己的
定位，深耕自己的品牌，深耕自己的消费者。”郑
州百货大楼董事长、总经理朱赵霞说，目前为
了在残酷的市场竞争中找到突破口，郑百正
在与其他商场错位经营。

在二七商圈再崛起的历史时刻，众多类型的
商业主体如何在残酷的市场竞争中实现共赢？
如何相互协调发展，扮演好各自的角色？

“二七商圈再繁荣再崛起是一定的，但同时
也要求我们商家要从消费者群体需求的变化深
入考虑市场的风向。”德化·无限城总经理赵利强
说，他们的客户群体更多的是年轻人，因此他们
主打轻奢、轻小资的产品。同时，他也希望二七
商圈的各个商家可以进行有效结合，形成合力。

“不管是历史地位、交通枢纽，还是跟郑州市
民的情感连接，到高中低档全业态覆盖，二七商圈

都有着不可比拟的优势。因此，商圈里的企业也
要不断调整业态、架构、服务，更符合时代趋势，更
符合消费者口味，来引导和深耕自己的消费者。”
BHG(北京)百货有限公司郑州店总经理张晓霞说。

“二七商圈里的商业主体很多，层次也不一
样，因此，各家企业要形成商品差异化，不能是你
有我有大家都有的状态，这样既不利于企业的生
存，更不利于整个商圈的持续发展。”大商集团郑
州地区集团总裁助理陈小彬说，他坚信，二七商
圈未来是一定会再崛起的，大商也将继续在二七
商圈做大做强。

政企合作，促进二七商圈协调发展

多姿多彩，企业结合形成合力

“郑州这个城市还是比较活
跃，客户需求还是很大的，二七商
圈底蕴深厚，商家扎实。目前，随
着消费群体和客户需求发生变
化，二七商圈的企业也要跟着变
化，相互之间要有差异，并且取长
补短。同时，二七商圈要借助郑
州建设国家中心城市这个前所未
有的高度努力提升自己的商业氛
围。”郑州万象城管理中心总经理
杨德春说。

在他看来，二七商圈的客户
群体分为两类，一类是忠诚度较
高的老郑州人；一类是周边地市
的客群，这就要求各个商家要根
据消费者的个性化需求进行产品
和服务的定位。

“二七商圈处于新老交替的
阶段，同质化相对比较严重，如何
给消费者提供多样化的、个性化
的选择，是摆在我们面前的课
题。”杨德春说，希望大家可以
把眼光放得更长远，在产品落
地、消费需求变化等方面有更
深层次的研究。“现在郑州商业
还处于蓄势待发的阶段，未来还

有很大的发展空间”。
“客流量不是一次搞活动就

能拉动的，而是需要持续地将人
流引进到二七商圈来，这就需要
商家了解消费者需要什么，然后
定位自己的经营方向在哪里。目
前的消费群体以 80后、90后，甚
至00后为主，他们不是单纯地逛
街买东西，而是去买空间，买有价
值消费的时间和体验。”丹尼斯集
团总经理王磊说，二七商圈的第
一轮商战虽然在时间上已经结束
了，但对于现在的二七，仍然是处
于相互竞争的阶段，因此，商家首
先要提高自身能力，能够将更多
更好的产品引进来。其次，在同
质化严重的情况下，努力发挥自
己的独有性。

另外，在促销活动上，在跟
消费者情感连接上，如何做到
创造性，显得尤为重要。因为
二七商圈的全客层人流，商家
要根据自己的企业情况和资金
实力调整自己的经营定位，找准
自己的位置。“最终，商家还是要
各出各的招。”

精准定位，商家各出各的招

众所周知，零售市场是一个
竞争比较激烈的行业，零售业唯
一不变的就是变。在论坛现场，
河南省商业行业协会秘书长
何宝强也对二七商圈未来的发
展提出了自己的建议。

何宝强说，今年是中国改革
开放 40周年，中国已经成为世
界第二大经济体、第一大货物贸
易国、第一大外汇储备国，中国
人民生活从短缺走向充裕、从贫
困走向小康，消费需求也在不断
升级。二七商圈的发展历程正
是中国改革开放从胜利走向辉
煌的生动缩影。

因此，二七商圈的各个企业
应依据自身情况，根据不同消费
群体需求对市场进行细分，从而
针对不同消费市场制定经营策
略，满足不同层次的消费需求，

做到差异化经营。
此外，何宝强认为，消费者

需要引导，二七商圈既是传统的
商业中心, 也是郑州历史文化
的集中体现地和记忆承载区，具
有鲜明的个性和烙印,是郑州引
以为豪的文化历史资源。商家
需要对这些资源进行重新挖掘,
发现与现代审美需求和精神诉
求有共鸣的接口,并对此进行放
大。“为了更好地吸引更年轻、更
具消费力的客群, 二七商圈的
业态必须实现主动升级更新,前
瞻性地把握未来的发展趋势,
形成与一般城市综合体迥然不
同的业态组合。商业方面,需要
积极引入更具体验性、全天性的
业态,并根据消费水平适当引入
倡导绿色、环保、低碳等消费理
念的业态”。

提起来“野太阳”亚细亚，相信郑州人都不
会陌生，挟着股份制经济与生俱来的鲜活生命
力，亚细亚一“出生”，就铸就了郑州商业史的最
顶峰。

作为亚细亚商场现在的“主人”，河南兴业
投资发展有限公司董事长马振信认为，作为郑
州市最繁华、最有影响力的商贸集聚区，二七商
圈依然是郑州商业的发源地、主战场、风向标。

“二七商圈除了是一个商圈，更是集历史、
文化、发展于一身，目前它也正向着转变之路进
发，相信未来它依然会承担起重任，持续引领郑
州商业。”马振信说，不过面对更多的商业公司、
商业体抢占郑州市场，二七商圈要借助郑州建
设国家中心城市的契机，互相配合依托，错位发
展形成区域主题中心，形成主题鲜明、自成一
体、市场资源平衡、有造血功能的发展态势。

互相配合，错位发展形成区域主题中心

主动升级，对历史文化资源重新挖掘


